

Discurso del Presidente saliente de la Asociación Argentina de Cirugía

Asociación Argentina de Cirugía Outcoming Presidential Address

Enrique Ortiz*

Es para mí un placer presentar al Dr. Fernando Iudica.

Fernando nació el 19 de septiembre de 1964 en la ciudad de Necochea, segundo hijo de Eduardo Sebastián Iudica y de Malisa Mobahied, quienes formaron una familia de 5 hijos. El mayor, Eduardito, falleció en 1983; en dicha oportunidad Fernando acuñó su frase "Hay que seguir, siempre hay que seguir...", que surge en los momentos difíciles de su vida.

Eduardo, su padre, ingresó como médico de la Fuerza Aérea, por lo cual se trasladaron a El Palomar, donde Fernando pasó su infancia.

Concurrió a la escuela Tte. Benjamín Matienzo y al Colegio Emaús. Siempre fue buen alumno y buen compañero. Y muy respetuoso de todos sus maestros (Fig. 1).

Dice que desde los 10 años sabía que iba a ser médico; cuando armaban luchas en los monoblocks de El Palomar, él siempre hacía de médico y atendía a los heridos, muchas veces reales.

Estudió medicina en la Universidad de Buenos Aires (UBA), donde se recibió con diploma de honor. Ingresó luego en la residencia del Hospital Pirovano, donde se formó como cirujano.

Sus maestros fueron, entre otros, los doctores Viaggio, Badaloni, Olaciregui, Hersage y Pellegrini; a todos respeta y admira. Siempre fue muy agraciado con todos aquellos que le aportaron algo en su vida.

Se casó con Débora Vázquez Durrieu en diciembre de 1991 (Fig. 2).

Entre 1993 y 2007 nacieron sus 9 hijos.

Se mudó con su familia a Pilar en el año 2000, cuando comenzó a ser una realidad el Hospital Universitario Austral.

El hospital fue un proyecto familiar y también

profesional, razón por la cual construyó su casa en Pilar y los chicos empezaron allí el colegio. Formó parte de este proyecto desde el principio, de la mano del Dr. Leonardo Mc Lean.

Formador de residentes, con ellos disfruta en el quirófano.

En el año 2005, la vida le presenta un nuevo desafío, enfrentándolo a una dura enfermedad, ante la cual debe demostrar su capacidad de resiliencia, siempre con una sonrisa y junto al amor de su familia, apoyado en una profunda fe y fuerza interior, y muy unido sus cuatro hermanos.

Nuevamente surge su lema "Hay que seguir, siempre hay que seguir...".

En 2007 agradece a Dios, quien los bendice con el nacimiento de su noveno hijo, Nacho.

Amante del mar, más específicamente de Pinamar, la pesca, los atardeceres y amaneceres en la playa, el buen vino, la música y los habanos, celebra la vida siempre!

Disfruta encender el fuego, las sobremesas en familia, las charlas con amigos.

Amigo de sus amigos, se convirtió en un gran asador.

Muy deportista e " hincha" de River, pasión que comparte con sus hijos, aunque no con todos sus yernos. Quiero agradecer a una de las personas que

■ FIGURA 2



■ FIGURA 1



* Discurso pronunciado durante el Acto inaugural del 92º Congreso Argentino de Cirugía el 21 de noviembre de 2022.

más lo conoce, Débora, su esposa, quien me ayudó con esta presentación.

Señoras, señores, les presento al Presidente del 92º Congreso Argentino de Cirugía, el Dr. Fernando Iudica.

■ ENGLISH VERSION

It is my pleasure to introduce Dr. Fernando Iudica.

Fernando was born on September 19, 1964, in Necochea, and was the second child of Eduardo Sebastián Iudica and Malisa Mabahied, who raised a family of five children. The eldest, Eduardito, passed away in 1983; on that occasion Fernando coined his phrase "We must go on, we must always go on...", which he uses in the difficult moments of his life.

Eduardo, his father, joined the Air Force as a doctor, so they moved to El Palomar, where Fernando spent his childhood.

He studied at *Tte. Benjamín Matienzo* school and *Colegio Emaús*. He was always a good student and a classmate, and very respectful of all his teachers (Fig. 1).

He says that he knew he would become a doctor since he was 10 years old; when they used to fight in the housing projects of El Palomar, he always acted as a doctor and treated the wounded, who were really injured in many occasions.

He studied medicine at the University of Buenos Aires (UBA), where he graduated with honors. He then entered the residency program at *Hospital Pirovano*, where he became a surgeon.

His teachers were Dr. Viaggio, Dr. Badaloni, Dr. Olaciregui, Dr. Hersage and Dr. Pellegrini, among others, whom he respects and admires. He was always very grateful to all those who were part of his life.

He married Débora Vázquez Durieu in December 1991 (Fig. 2).

Their 9 children were born between 1993 and 2007.

He moved with his family to Pilar in 2000, when *Hospital Universitario Austral* became reality.

The hospital was a family and professional project; thus, he built his house in Pilar and the children started school there. He was part of this project from

the very beginning, hand in hand with Dr. Mc Lean.

Trainer of residents, he enjoys working with them in the operating room.

In 2005, life posed him a new challenge, a hard disease to put up with, and he had to demonstrate his resilience, always with a smile and with the love of his family, supported by deep faith and inner strength, and very close to his four siblings.

Again, he said: "We must go on, we must always go on..."

In 2007, they thanked God who blessed them with the birth of their ninth child, Nacho.

He loves the sea, more specifically Pinamar, and is fond of fishing, sunsets and sunrises on the beach, a good wine, music and cigars, always celebrating life!

He enjoys lighting the fire, the after-dinner conversations with family, chats with friends.

A friend of his friends, he became an expert barbecue chef.

He is a very sporty person and a fan of River, a passion he shares with his children, although not with all his sons-in-law.

I want to thank one person who knows him best, Debora, his wife, who helped me with this introduction.

Ladies and Gentlemen, may I introduce the President of the 92nd Argentine Congress of Surgery, Dr. Fernando Iudica.

■ FIGURE 1



■ FIGURA 2

